

Séminaire Eau& Environnement



Jeudi

**19 mars
2026**

14h

Salle 106

École Nationale du Génie de
l'Eau et de l'Environnement
de Strasbourg

1 cour des cigarières
CS 61039
67070 Strasbourg

Accès
Tram C, E, F – Arrêt Gallia



De la défense de l'environnement à la
libération animale ?

S'engager dans la cause animaliste
abolitionniste dans la France
contemporaine

Nicolas POIREL

(SAGE, Strasbourg)

La cause animaliste abolitionniste, c'est-à-dire l'ensemble des individus, des collectifs et des organisations qui s'opposent à toute forme d'exploitation des animaux, a connu un changement d'échelle considérable à partir du milieu des années 2010 en France.

Au-delà des actions spectaculaires et des enquêtes filmées dans les élevages et les abattoirs, l'une des caractéristiques de cette cause est de promouvoir un style de vie végane fondé sur le refus de consommer des produits (ou des services) issus (ou impliquant) des animaux. Or, l'adoption de ce style de vie marginal et marginalisé constitue un engagement aux conséquences multiples qui métamorphose le quotidien des individus qui l'adoptent.

Dans ce contexte, comment cette cause s'est-elle construite et comment les animalistes en viennent-ils à s'y engager et à s'y mobiliser ?

Après avoir présenté l'émergence de cette recherche et sa démarche méthodologique, je présenterai les principaux résultats de ma thèse et analyserai les relations complexes et changeantes entre les engagements animalistes, environnementalistes et écologistes.

Contact
F. Destandau
francois.destandau@engees.unistra.fr